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Заметки с заседания

"Не надо терять оптимизм"

Становится доброй традицией начинать заседания ректората и ученого совета

поздравительной церемонией. Благо, приятных поводов для этого у нас

предостаточно – то юбилеи и дни рождения сотрудников, то награды за их трудовые

заслуги...

Так было и на этот раз. Руководитель вуза на ректорате поздравил И.Д. Митрофанова,

помощника ректора по развитию филиалов, с днем рождения, а на ученом совете вручил

аттестаты о присвоении ученых званий сразу целому ряду преподавателей. С особой

теплотой И.А. Новаков отнесся к молодым ученым, пополнившим ряды остепененных. Перед

напутствием в большую науку, Иван Александрович поинтересовался у каждого

новоявленного кандидата наук его планами.

Замечу, что оба этих важных мероприятия проходили на этой неделе. Да и повестки

заседаний во многом были схожи. Если можно так сказать, заседание ректората явилось

репетицией собрания ученого совета.

Среди общих вопросов, вынесенных на обсуждение, были: как обычно, кадровый, а также о

политике университета в области качества, о проекте приказа по планированию второй

половины дня ППС, о новом департаменте в структуре НИЧ, о финансовом положении

университета и о доплатах к зарплатам и другие. На некоторых из них мы и остановимся.

Но прежде хотелось бы довести до наших читателей информацию, которой поделился ректор

ВолгГТУ.

В недрах Минобразования и науки родился проект документа, который, судя по всему,

правительство попытается вскоре же и «протащить». Речь идет о внесении поправок в

федеральный закон об образовании в части, касающейся вузов. Суть нововведения в

следующем: предлагается двухуровневая подготовка специалистов вместо ныне

существующей многоуровневой.

То есть, сегодня студенту высшего учебного заведения предоставляется выбор: либо он

учится 4 года, получает диплом бакалавра и прощается с вузом. Либо, став бакалавром, он

продолжает учиться в магистратуре, а потом, если захочет, в аспирантуре. А есть еще третий

вариант – если студент не намерен связывать свое будущее с наукой, то он может пойти на

специалитет — проучиться 5 лет и получить ту или иную специальность. Причем, это он

вправе сделать и после бакалавриата. И если вдруг после специалитета у него возникнет

желание продолжить свое образование в аспирантуре – это также не возбраняется.

Иное дело получается, согласно проекту документа: предлагается оставить всего два уровня.

Какие именно? Бакалавриат и магистратура. При этом только 20 процентов от выпуска

бакалавров могут учиться в магистратуре за счет бюджета. Остальные, стало быть, — за свои

средства, то бишь, родительские. Вряд ли стоит повторять, что далеко не все родители имеют

возможность платить за обучение своих чад, даже если те по-настоящему талантливы. К

тому же, согласно проекту, не все вузы получат право иметь магистратуру, а, следовательно,

— и аспирантуру. Да и тем, кто получит такое право, придется серьезно перестраиваться на
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новый лад. А филиалам вузов грозит лишиться магистратуры вовсе.

В общем, серьезные изменения грядут, если такой документ будет принят. А пока,

повторюсь, это всего лишь проект. Но реакцию в зале он вызвал весьма оживленную.

«Так значит, специалитет ликвидируется как класс», — иронично заметил кто-то из

присутствовавших на заседании. На что ректор посоветовал: «Не надо терять оптимизм».

А теперь о приятном. Финансовое положение университета за 9 месяцев, по оценке

руководителя вуза, хорошее. Прирост как бюджетных, так и внебюджетных средств был

примерно одинаковым – соответственно, 26,6% и 23,3%. Неплохая финансовая ситуация и в

филиалах университета, за исключением КТИ. Дело в том, что горадминистрация

г. Камышина не выполняет своих обязательств перед технологическим институтом.

Консолидированный бюджет ВолгГТУ в 2006 году составил 750 млн. рублей.

Достаточно благополучное финансовое положение вуза дает возможность выплачивать

доплаты сотрудникам. Как мы уже знаем, с 1 ноября вводятся новые «прибавки» к зарплатам

определенных категорий ППС. В частности, размер профессорской надбавки составит теперь

7 тысяч. Хотя, по словам руководителя вуза, на это из федерального бюджета нам дали 00

рублей 00 копеек.

Светлана ВАСИЛЬЕВА.
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